

**Mag. Norbert Totschnig, MSc**  
Bundesminister für  
Landwirtschaft, Regionen und Tourismus

Herrn  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Präsident des Nationalrats  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.230.923

Ihr Zeichen: BKA - PDion  
(PDion)10400/J-NR/2022

Wien, 25. Mai 2022

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Michael Schnedlitz, Kolleginnen und Kollegen haben am 25.03.2022 unter der Nr. **10400/J** an meine Amtsvorgängerin eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Spontanreise nach Abu Dhabi und Doha“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zur Frage 1:**

- Wie viele und welche Personen aus Ihrem Ministerium sowie externe Personen nahmen an der Reise in die Vereinigten Arabischen Emirate und Katar teil?  
(Bitte um genaue Auflistung nach Person und Funktion)

An der Reise in die Vereinigten Arabischen Emirate nahmen der Bundeskanzler, die Bundesministerin für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie sowie die vormalige Bundesministerin für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus teil. Die Bundesministerin für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus wurde von einem Mitarbeiter des Kabinetts, sowie zwei Bediensteten des Bundesministeriums für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus begleitet.

Die Delegation des Bundesministeriums für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus nahm nicht an der Reise nach Katar teil.

Hinsichtlich weiterer Mitglieder der österreichischen Delegation wird auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 10401/J vom 25. März 2022 durch den Bundeskanzler sowie die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 10399/J vom 25. März 2022 durch die Bundesministerin für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie verwiesen.

**Zu den Fragen 2 bis 7:**

- Wann fand der Hinflug für die jeweiligen Personen statt?
- Wann fand der Rückflug für die jeweiligen Personen statt?
- Welche Personen reisten per Linienflug in die Vereinigten Arabischen Emirate und Katar? (Bitte um genaue Auflistung nach Person, Flug, Fluggesellschaft und Kategorie)
- Welche Personen reisten per Charterflug in die Vereinigten Arabischen Emirate und Katar? (Bitte um genaue Auflistung nach Person, Flug und Fluggesellschaft)
- Welche Personen reisten per Linienflug wieder zurück nach Österreich? (Bitte um genaue Auflistung nach Person, Flug, Fluggesellschaft und Kategorie)
- Welche Personen reisten per Charterflug wieder zurück nach Österreich? (Bitte um genaue Auflistung nach Person, Flug und Fluggesellschaft)

Ein Delegationsmitglied des Bundesministeriums für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus reiste am 5. März 2022 per Linienflug der Fluglinie Emirates in der Flugklasse Economy nach Abu Dhabi.

Die restliche Delegation reiste mit dem vom Bundeskanzleramt für die Delegation organisierten Bedarfsflieger am 6. März 2022 an. Diesbezüglich wird auf die Beantwortung der parlamentarische Anfrage Nr. 10401/J vom 25. März 2022 durch den Bundeskanzler verwiesen.

Die Rückreise der gesamten Delegation des Bundesministeriums für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus nach Österreich erfolgte am 8. März 2022 per Linienflug der Fluglinie Emirates in der Flugklasse Economy.

**Zu den Fragen 8 bis 11:**

- Wie hoch waren die Reisekosten der Linien- und Charterflüge in Summe sowie im Einzelnen?
- Wer trug die Kosten für die in Frage 8 genannten Flüge?
- Welche weiteren Beförderungen in anderen Transportmitteln (Taxi, Bus, Mietwagen, Zug, etc.) entstanden im Zuge Ihrer Reise?
- Wie hoch waren die Kosten der weiteren Beförderungen in Summe sowie im Einzelnen?

Die Kosten der Linienflüge beliefen sich auf insgesamt 3.917,51 Euro und wurden vom Bundesministerium für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus getragen.

Bezüglich der abgerechneten Kosten für den vom Bundeskanzleramt organisierten Bedarfsflug darf auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 10401/J vom 25. März 2022 durch den Bundeskanzler verwiesen werden. Diese werden anteilmäßig vom Bundesministerium für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus dem Bundeskanzleramt refundiert.

Darüber hinaus betragen die Transportkosten innerhalb der Vereinigten Arabischen Emirate insgesamt 1.338,09 Euro.

Mag. Norbert Totschnig, MSc

